

Alertan en Cuba sobre importancia de detección temprana del cáncer



La Habana, 30 ene (RHC) María Caridad Rubio, jefa de la Sección Independiente para el Control del Cáncer del Ministerio cubano de Salud Pública -Minsap-, reiteró este jueves en La Habana la importancia del diagnóstico temprano de esa enfermedad, cuyo primer eslabón en Cuba es la [Atención Primaria de Salud](#).

La renombrada oncóloga recalcó que ello puede marcar la diferencia entre vivir más y mejor o morir, y aseguró que los [Médicos de la Familia](#) están preparados para la evaluación de casos, iniciar la terapéutica y remitir a especialistas en oncología.

Ejemplificó la realización, de forma preventiva, de la prueba citológica y los exámenes de mama en los consultorios médicos, lo cual ha contribuido a prevenir y curar en muchos casos y en otros a quienes se les ofrece el tratamiento más personalizado posible aumentar la supervivencia y con mayor calidad de vida.

Cifras preliminares del Minsap corroboran que al cierre de 2019 fallecieron en nuestro país 24 mil 912 cubanos, mientras la incidencia en esa etapa fue de 48 mil 617 nuevos casos, refirió la doctora Rubio.

Las principales causas de muerte fueron, en primer lugar, las localizaciones de pulmón, tanto en hombres como en mujeres, le siguen en las féminas el de mama, colon, cuello uterino y cérvix, en tanto, en los hombres el de próstata, colon, laringe y vías urinarias ocupan del segundo al quinto puesto, respectivamente, enfatizó.

Aclaró que el cáncer de piel en Cuba es el de mayor incidencia, pero no así en mortalidad.

Entre los factores de riesgo no modificables están el envejecimiento y la herencia, también alertó el gran daño que constituye para la aparición de tumores oncogénicos el consumo de tabaco, alcohol y la obesidad, entre otros.

Actualmente en todo el territorio nacional existen 42 servicios de oncología médica, nueve de oncopediatria, 25 de medicina nuclear, nueve de radioterapia y dos instituciones de tercer nivel (Instituto Nacional de Oncología y Radiobiología y el Hospital Hermanos Ameijeiras), explicó la experta.

No obstante las limitaciones, en los últimos años Cuba ha introducido alta tecnología muy costosa para el diagnóstico de pacientes aquejados de esa maligna dolencia, entre estos para la radiocirugía, quimioterapia y de medicina nuclear como el tomógrafo computarizado acoplado (PET-CT, ejemplificó.

La especialista anunció la próxima jornada que se efectuará en todo el país en ocasión de celebrarse el 4 de febrero el Día Mundial de lucha contra el Cáncer, la cual se extenderá hasta el 21 de ese mes e incluye un festival educativo-recreativo en el habanero Parque Córdova, del municipio de Diez de Octubre, donde será el acto nacional.

Juan Carlos Mesa, vicedirector del Proyecto Marabana-Maracuba del INDER, precisó que el 21 de febrero concluirá la jornada con la tradicional carrera de lucha contra el cáncer que en esta ocasión se realizará en todas las provincias, y en la cual participarán médicos deportivos que conversarán con los atletas sobre la importancia de los cuidados de mantenerse sanos. (Fuente: [ACN](#)).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/213284-alertan-en-cuba-sobre-importancia-de-deteccion-temprana-del-cancer>



Radio Habana Cuba